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Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops

Г. Обнинск, Просп. Маркса, 45 Ре
кл

ам
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ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ

Cтр. 9Cтр. 9

Cтр. 9Cтр. 9

ЭСТАКАДУ НАД ЖЕЛЕЗНОЙ ЭСТАКАДУ НАД ЖЕЛЕЗНОЙ 
ДОРОГОЙ МОГУТ НАЧАТЬ ДОРОГОЙ МОГУТ НАЧАТЬ 

СТРОИТЬ РАНЬШЕСТРОИТЬ РАНЬШЕ

ПЛАН ЕСТЬ!ПЛАН ЕСТЬ!

БОРОВСК ГОТОВИТСЯ БОРОВСК ГОТОВИТСЯ 
К НОВОМУ К НОВОМУ 

ДОРОЖНОМУ СЕЗОНУДОРОЖНОМУ СЕЗОНУ

ОЧИЩАЮШИЙ ОГОНЬОЧИЩАЮШИЙ ОГОНЬ
Cтр. 10Cтр. 10

ЧИНОВНИКИ НАДЕЮТСЯ НА ЧИНОВНИКИ НАДЕЮТСЯ НА 
ИЗМЕНЕНИЕ ПРОТИВОПОЖАРНЫХ ИЗМЕНЕНИЕ ПРОТИВОПОЖАРНЫХ 

НОРМ И СОВЕСТЬ БОРОВЧАННОРМ И СОВЕСТЬ БОРОВЧАН

ХОРОШО ПОШЛА!

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ 
И ЮРИЙ ПЕТРУШИН И ЮРИЙ ПЕТРУШИН 

ВЫПИЛИ ПО СТАКАНЧИКУ ВЫПИЛИ ПО СТАКАНЧИКУ 
ПРОЗРАЧНОЙПРОЗРАЧНОЙ

В среду, 9‑го ноября, в Боровском районе случилось 
долгожданное событие. С визитом приехал руководитель ГП 
«Калугаоблводоканал» Юрий ПЕТРУШИН.
Пару недель назад мы рассказывали о том, что в последнее 
время к работе калужского монополиста возникает все 
больше вопросов. И, судя по всему, Юрий Николаевич решил 
вернуть доверие жителей, показав, что на предприятии 
рано «ставить крест», и ему есть что предложить 
поселениям.
Основным местом действия стал город Ермолино, где 
продемонстрировали сразу три объекта, на которых 
ведется модернизация.
Забегая вперед, отметим, что впечатление проекты 
«водяных» действительно производят, но ряд вопросов, 
особенно относительно будущего и взаимодействия 
предприятия с боровчанами и чиновниками,  все‑таки 
остается. Cтр. Cтр. 
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Этот год выдался в Боровском рай-
оне богатым на дорожные про-

екты. Одним из самых масштабных 
и долгожданных стал ремонт трассы 
«Боровск- Малоярославец».

О том, что проезжую часть необходимо 
привести в порядок, говорили не только 
жители и чиновники, но и сами дорожни-
ки. Поэтому начавшиеся в этом году рабо-
ты все встретили с большим воодушевле-
нием. За исключением разве что деревни 
Тимашово.

Дело в том, что здесь и без того недавно 
проводили замену верхнего слоя асфальта, 

а сейчас подрядчик снял свежее и гладкое 
покрытие, чтобы, по сути, переделать уже 
и без того сделанное. И вместо нормальной 
дороги под колесами автомобилей у жите-
лей снова технический слой со всеми его 
выбоинами и неровностями.

Более того, сейчас работы на участке 
остановились, а завершение проекта и во-
все намечено на 2023‑й год.

Впрочем, в областном министерстве 
заверили, что до конца года подряд-
чик  все‑таки должен уложить новый ас-
фальт. Правда, не внесут ли корректи-
ровку в эти планы погодные условия, не 
уточняется.

В Боровском районе не утихает 
история со служебной кварти-

рой, которую сейчас занимает врач, 
работающий в одном из подразде-
лений ЦРБ.

Месяц назад в городскую Думу 
г. Балабаново поступило обращение 
от председателя Заксобрания Калуж-
ской области Геннадия НОВОСЕЛЬ-
ЦЕВА, в котором он просил рассмо-
треть вопрос приватизации муници-
пальной квартиры, имеющей статус 
служебного жилья. С такой просьбой 
к нему обратилась проживающая 
в этой квартире врач, а он, в свою 
очередь, к городским властям.

Однако Положение о предостав-
лении жилья некоторым категориям 
специалистов, в которых нуждается 
город (врачи, педагоги, сотрудники 
ОМВД), не предусматривает прива-
тизации таких квартир в принципе. 
Попытку утвердить такую возмож-
ность депкорпус в очередной раз 
отверг в сентябре. Следовательно, 
просьбу спикера Заксобрания от-
клонили. Однако через месяц вопрос 
с этой же квартирой вновь встал пе-
ред депутатами.

Теперь с обращением вышла уже 
администрация Боровского района, 

которая просила передать имущество 
города —  квартиру —  в собствен-
ность района. Но и этот «ход конем» 
не увенчался успехом.

Депкорпус остался на своей по-
зиции, и причина этому вполне объ-
яснима: у городского бюджета нет 
средств на приобретение новых квар-
тир, чтобы пополнять муниципальный 
фонд, в том числе, и служебный. От-
ветив в данном случае согласием, 
город создаст прецедент и в скором 
времени лишится возможности  как‑то 
влиять на кадровый вопрос в соци-
ально значимых для своих горожан 
сферах.

Ранее балабановские депутаты 
отмечали: согласно действующему 

в городе Положению о предостав-
лении служебного жилья человека 
нельзя выселить из такой квартиры 
даже после выхода на пенсию, если 
у него нет иной жилплощади. Рас-
торжение договора следует толь-
ко, когда специалист увольняется 
с работы. А для того чтобы учителя 
и врачи имели возможность приоб-
рести собственное жилье, органам 
власти, имеющим полномочия по 
этим сферам (администрации Бо-
ровского района и министерству 
здравоохранения) надо лучше ин-
формировать своих специалистов 
о действующих льготных ипотеках 
или решать данную проблему путем 
строительства жилья.

В Боровском районе 
началась работа над 

составлением бюдже-
та на следующий год. 
Как всегда, первым эта-
пом является социально- 
экономический прогноз, 
который депутатам район-
ного Собрания представи-
ла замглавы администра-
ции Анна ГОРЯЧЕВА.

— По результатам пере-
писи, население в райо-
не —  66,7 тысяч человек. 
Темп роста заработной 
платы к уровню 2022‑го 
года составляет 10%, 

а  среднемесячная зар-
плата —  67,6 тысяч руб‑
лей. При этом даже в сло-
жившихся непростых ус-
ловиях у нас сохраняется 
темп роста налогообла-
гаемой базы. Все наши 
предприятия работают, 
запускаются новые про-
изводства, —  отметила 
Анна Владимировна.

При этом Горячева под-
черкнула, что приоритетом 
в расходах станет выпол-
нение социальных обяза-
тельств, а сам следующий 
год пройдет в  режиме 
жесткой экономии.

На прошлой неделе в преддверии Дня 
народного единства в Боровском рай-

оне состоялось важное событие. На тер-
ритории лагеря «Полет», где размещены 
беженцы с территорий ДНР и ЛНР, прошло 
вручение паспортов Российской Федера-
ции новым гражданам.

Всего документы получили 79 человек 
в возрасте от 14 до 80 лет, и каждый из них 
принес присягу на Конституции РФ.

А поздравить новых соотечественни-
ков с этим большим шагом приехали гла-
ва района Анатолий БЕЛЬСКИЙ и возглав-
ляющий администрацию района Николай 
КАЛИНИЧЕВ.

ДОРОГИ

ПРОБЛЕМА
ЭКОНОМИКА

ОБЩЕСТВО

МИНТРАНС ОБЕЩАЕТ ЕЩЕ МИНТРАНС ОБЕЩАЕТ ЕЩЕ 
ОДИН НОВЫЙ АСФАЛЬТ ОДИН НОВЫЙ АСФАЛЬТ 
НА СТАРОМ МЕСТЕНА СТАРОМ МЕСТЕ

ДЕПУТАТЫ ОТКАЗАЛИ СПИКЕРУ ДЕПУТАТЫ ОТКАЗАЛИ СПИКЕРУ 
ЗАКСОБРАНИЯ И АДМИНИСТРАЦИИЗАКСОБРАНИЯ И АДМИНИСТРАЦИИ

 В РЕГИОНЕ

В РОССИИ СТАЛО НА В РОССИИ СТАЛО НА 
79 ГРАЖДАН БОЛЬШЕ79 ГРАЖДАН БОЛЬШЕ

БОРОВСКИЙ РАЙОН БОРОВСКИЙ РАЙОН 
ПЕРЕЙДЕТ НА РЕЖИМ ПЕРЕЙДЕТ НА РЕЖИМ 
ЖЕСТКОЙ ЭКОНОМИИЖЕСТКОЙ ЭКОНОМИИ
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В мероприятии также участвова-
ли председатель Законодательно-
го собрания области Геннадий Но-
восельцев, митрополит Калужский 
и Боровский Климент, председатель 
комитета Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской 
Федерации по бюджету и финан-
совым рынкам Анатолий Артамо-
нов, главный федеральный инспек-
тор по Калужской области Игорь 
Князев, депутат Государственной 
Думы России Ольга Коробова, се-
натор Российской Федерации Алек-
сандр Савин, прокурор Калужской 
области Константин Жиляков, де-
путаты, духовенство, руководите-
ли волонтерских и общественных 
организаций.

Открыл заседание Геннадий Но-
восельцев. Он отметил, что главная 
тема обсуждения —  материальная 
и духовная помощь соотечествен-
никам, всем семьям мобилизован-
ных, которые участвуют в специаль-

ной военной операции. По словам 
председателя регионального пар-
ламента, в настоящее время идет 
сражение не только на поле битвы, 
но и с идеологией Запада. В связи 
с чем особое внимание надо уде-
лить воспитанию молодежи со-
вместно с Русской православной 
церковью.

— Тогда мы сможем обеспечить 
победу не только на фронте, но 
и в духовном плане, —  подчеркнул 
он.

В каждом районе области созда-
ны муниципальные штабы по оказа-
нию помощи мобилизованным и их 
семьям. Депутаты всех уровней уча-
ствуют в их работе. Геннадий Ново-
сельцев предложил также включить 
в состав штабов благочинных со-
ответствующих округов. ‑— Жены 
и матери мобилизованных пережи-
вают сильное душевное потрясе-
ние. Помощь священнослужителей 
будет как никогда актуальной, —  
пояснил председатель Заксобра-
ния области.

Митрополит Калужский и Боров-
ский Климент в свою очередь отме-
тил, что Церковь много делает, что-
бы поддержать тех, кто находится 
в зоне СВО.

— Церковь с самого начала кон-
фликта возносит молитвы о брат-
ском украинском народе, скорей-
шем восстановлении мира как на 
рубежах России, так и в самой Укра-
ине. Во всех храмах произносятся 
особые молитвы о нашем народе, 
о русском воинстве. Освященная 
икона Калужской Божией Матери 

передана в соборный храм в Ма-
риуполе. Собрано два гуманитар-
ных груза объемом более 20 тонн. 
В приходах проходит сбор средств 
нуждающимся людям, оказавшимся 
в зоне конфликта. Около пяти мил-
лионов уже направлено. Сбор про-
должается. Кроме этого, священ-
нослужители оказывают духовную 
помощь всем желающим в пунктах 
временного размещения бежен-
цев, —  сказал он.

Владислав Шапша отметил, 
что в ходе парламентской встре-
чи ни одно выступление не может 
обойти тему СВО, проведенную 
мобилизацию.

— У нас сегодня особая ответ-
ственность перед людьми. Жители 
области ждут ответы на вопросы, 
связанные с этими непростыми ре-
шениями. Могу сказать, мы своевре-
менно выполнили задачу, которую 
поставил перед нами Президент 
России Владимир Путин. Мобили-
зацию провели без спешки, без пе-
регибов. Ребят направили на подго-
товку в военные части. Я сам неод-
нократно ездил в Ногинск и Курск. 
Максимально принимаем усилия, 
чтобы укомплектовать наших моби-
лизованных дополнительным сна-
ряжением, оборудованием. Сегодня 
там находятся настоящие мужчины. 
Нас с вами защищают настоящие 
сыны России. Они очень правильно 
понимают свою задачу, —  подчер-
кнул он.

Говоря о помощи семьям мобили-
зованных, глава региона акценти-
ровал внимание на необходимости 
всем оставаться надежным тылом.

— Для военных и мобилизован-
ных приняты различные меры со-
циальной поддержки. При под-
держке депутатов из региональ-
ного бюджета мы выделяем по сто 
тысяч руб лей. Выплаты практически 
все завершены. Освободили семьи 
от платы за детский сад, школьники 
получают горячее бесплатное пита-
ние. К Новому году устроим празд-
ники. В следующем году организу-
ем оздоровительную кампанию. Но 
сейчас важно, чтобы уже принятые 
меры были действенными, никого 
не обошли вниманием. Сейчас вре-
мя испытания, а в пору испытаний 

народ и армия были вместе. И се-
годня мы видим, что очень боль-
шая поддержка исходит от простых 
людей, от общественных органи-
заций, от бизнеса: без всяких ука-
зов сверху пишут, предлагают по-
мощь, по доброй воле, по велению 
сердца. Это самое ценное, что у нас 
есть —  единство и готовность жерт-
вовать, —  продолжил губернатор.

По его оценке, большую помощь 
сегодня может оказать Русская 
православная церковь. «Ваша ду-
ховная поддержка, призыв к людям 
вспомнить о  чем‑то кроме хлеба на-
сущного и, прежде всего, о помощи 
ближнему, имеет большое значе-
ние», —  резюмировал он.

В ходе обсуждения председатель 
комитета Совета Федерации Феде-
рального Собрания Российской Фе-

дерации по бюджету и финансовым 
рынкам Анатолий Артамонов, высо-
ко оценил проведенную частичную 
мобилизацию на территории реги-
она. По его словам, данная моби-
лизация —  третья за прошедшие 
сто лет. Однако в кратчайшие сро-
ки была проделана большая работа.

— И Правительству, и Министер-
ству обороны России, и военкома-
там надо сказать добрые слова. Но 
колоссальную роль сыграли губер-
наторы. Именно на их плечи лег-
ла основная тяжесть, основная на-
грузка по организации этой работы. 
Владислав Валерьевич провел ра-
боту слаженно, спокойно, без лиш-
ней нервотрепки. Результат не за-
медлил сказаться, —  отметил Ана-
толий Артамонов.

Он также проинформировал о по-
мощи, которую оказывают сенато-
ры на освобожденных территори-
ях, отметив, что в настоящее время 
за ними закреплены территории, 
на которых идет интенсивная рабо-
та по подготовке объектов комму-
нальной инфраструктуры к работе 
в зимних условиях, идет восстанов-
ление жилья. Артамонов выразил 
надежду, что семьи мобилизован-
ных будут находиться под постоян-
ным присмотром.

— Надо сделать все, что бы они 
продолжали жить, сохраняя спокой-
ствие духа, —  подытожил он.

7 ноября в Калуге губернатор 
Владислав ШАПША принял 
участие в VI парламентской 
встрече, прошедшей 
в рамках XXV Богородично‑ 
Рождественских 
образовательных чтений 
Калужской митрополии 
«Глобальные вызовы 
современности и духовный 
выбор человека».

ВЛАДИСЛАВ ШАПША:ВЛАДИСЛАВ ШАПША: « ДЛЯ ВОЕННЫХ И МОБИЛИЗОВАННЫХ  « ДЛЯ ВОЕННЫХ И МОБИЛИЗОВАННЫХ 
ПРИНЯТЫ МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ. ВАЖНО, ПРИНЯТЫ МЕРЫ СОЦИАЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ. ВАЖНО, 
ЧТОБЫ ОНИ БЫЛИ ДЕЙСТВЕННЫМИ»ЧТОБЫ ОНИ БЫЛИ ДЕЙСТВЕННЫМИ»
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В НУЖНЫЙ МОМЕНТ
В вопросах ЖКХ, а особенно тех, 

что касается водного хозяйства, 
Ермолино долгое время считалось 
«горячей точкой» Боровского рай-
она. За это время у горожан нако-
пилось немало претензий как к чи-
новникам, так и к «Калугаоблводо-
каналу», но в последние пару лет 
ситуация начала меняться в лучшую 
сторону. В Калуге обратили внима-
ние на город, здесь начали реали-
зовывать долгожданные проекты, 
в том числе такие масштабные до-
рогостоящие, как реконструкция 
очистных.

На этой неделе показать итоги ра-
боты приехал руководитель госпред-
приятия Юрий Петрушин. Время для 
визита выбрали верное —  как мы 
говорили две недели назад, позиции 
в районе у «Калугаоблводоканала» 
заметно пошатнулись. Что на фоне 
других не самых приятных новостей, 
вроде большой задолженности пе-
ред ПАО «Калужская сбытовая ком-
пания», поднимает вопрос о способ-
ности монополиста и дальше в оди-
ночку контролировать работу всей 
сферы. Поэтому показать качествен-
но выполненные проекты для рено-
ме предприятия было очень к месту.

Первой точкой для осмотра стала 
КНС на улице Урицкого. Этот объ-
ект изрядно попил крови у местных 
жителей и властей, выходя из строя 
и заливая стоками въезд в город. 
Сейчас снаружи здание все также 
не производит впечатление совре-
менного комплекса, но внутреннюю 
«начинку» перетрясли полностью.

Теперь система работает по всем 
современным стандартам. Новые 
дробилки не допускают повреж-
дений оборудования или его оста-
новки в случае попадания сторон-
них предметов, а система очистки 
хорошо избавляется от примесей. 
Но главной гордостью водоканаль-
щиков можно назвать новый гене-
ратор. Теперь объект продолжит 
функционирование даже в том слу-
чае, если весь город останется без 
электричества, что должно помочь 
избежать повторения прошлых 
«разливов».

В остальном же визит сюда про-
шел относительно быстро, ведь впе-
реди ждал «гвоздь программы» —  
очистные сооружения.
ГЛАВНЫЙ ПРОЕКТ

Их в  эксплуатацию ввели уже 
более 30 лет назад, и за это время 
успели далеко шагнуть вперед как 
сам город, так и технологии. Поэто-
му вопрос модернизации и пере-
осмысления комплекса стоял дав-
но. В 2021‑м году представитель 

«Калугаоблводоканала» Дмитрий 
СТРУЧЕВ озвучил, что реконструк-
ция обойдется примерно в 770 мил-
лионов руб лей. Тогда мало кто по-
нимал, почему требуется столь со-
лидные вливания, да и вопросов 
у жителей было немало —  рабочие 
копошились с земельными работа-
ми и меняли ограды, а  каких‑то мас-
штабных перемен со стороны видно 
не было.

Сегодня ситуация совсем другая. 
То, что обновление ермолинских 
очистных называют одним из самых 
масштабных проектов во всей Ка-
лужской области, больше не выгля-
дит преувеличением. Много техни-
ки, много рабочих, а главное даже 

далекий от темы ЖКХ человек по-
нимает —  стройка идет громадная.

— Продвигаемся по плану, хотя 
вначале было небольшое отстава-
ние, сейчас его уже наверстали. За-
канчиваем земельные работы, пере-
ходим к монтажу оборудования. За-
вершить должны в первом квартале 
2023‑го года, а новая мощность со-
ставит 20 тысяч кубов —  отметил 
Петрушин.

Дальше у всех, кто не испугался 
грязевого месива, была возмож-
ность отправиться на более де-
тальную экскурсию с заместите-
лем генерального директора по во-
просам строительства Светланой 
АНОХИНОЙ.

ЖКХ

ХОРОШО ПОШЛА!

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ И ЮРИЙ ПЕТРУШИН НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ И ЮРИЙ ПЕТРУШИН 
ВЫПИЛИ ПО СТАКАНЧИКУ ПРОЗРАЧНОЙВЫПИЛИ ПО СТАКАНЧИКУ ПРОЗРАЧНОЙ
В среду, 9‑го ноября, в Боровском районе случилось 
долгожданное событие. С визитом приехал руководитель ГП 
«Калугаоблводоканал» Юрий ПЕТРУШИН.
Пару недель назад мы рассказывали о том, что в последнее 
время к работе калужского монополиста возникает все больше 
вопросов. И, судя по всему, Юрий Николаевич решил вернуть 
доверие жителей, показав, что на предприятии рано «ставить 
крест», и ему есть что предложить поселениям.
Основным местом действия стал город Ермолино, где 
продемонстрировали сразу три объекта, на которых ведется 
модернизация.
Забегая вперед, отметим, что впечатление проекты «водяных» 
действительно производят, но ряд вопросов, особенно 
относительно будущего и взаимодействия предприятия 
с боровчанами и чиновниками,  все‑таки остается.
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На территории уже появились но-
вые песколовки, песковые площад-
ки и административное здание. Но 
центральным объектом станут но-
вые приемные камеры и блок емко-
стей, где собственно и происходит 
очистка.

— Здесь реализована современ-
ная система, отвечающая всем су-
ществующим требованиям. После 
очистки стоки будут поступать на 
ультрафиолетовое обеззаражива-
ние. Оставшийся осадок, снача-
ла пройдет через обезвоживание, 
а затем отправится на новые ило-
вые карты, —  рассказала Светлана 
Игоревна.

Не забудут и про старый блок. Его 
также модернизируют, чтобы при-
вести к существующим стандартам.

К слову, среди тех, кто не ис-
пугался «грязевых ванн» на пути 
к стройке был и глава администра-
ции района Николай Калиничев, по-
желавший лично осмотреть успехи 
подрядчика и ход работ.
ПО ОДНОЙ

Ну а последней точкой в Ермоли-
но стала станция водоподготовки, 
мощность которой составляет 1560 
кубов в сутки.

— Объект отработал в тестовом 
режиме и сейчас вышел на полную 
мощность. На ее строительство, 
вместе с проектированием у нас 
ушло примерно 2 года. Станция 
функционирует в автоматическом 
режиме и через нее проходит вся 
вода, поступающая в город. А сам 
ресурс теперь полностью соответ-
ствует нормам СанПиН, —  отметил 
Петрушин.

Также Юрий Николаевич предло-
жил всем присутствующим лично 
убедиться в качестве воды, набрав 
ее прямо на месте. Дегустацией го-
сти остались довольны, да и в це-
лом объект произвел положитель-
ное впечатление.

— Станция вносит большой вклад 
в снабжение города водой надле-
жащего качества. Ранее были про-

блемы с повышенным содержани-
ем стронция, сейчас этот вопрос 
решен. Также, пользуясь возмож-
ностью пообщаться напрямую, пе-
редали руководству «Калугаоблво-
доканала» список с нашими поже-
ланиями и вопросами, требующими 
внимания. Уже завтра ждем в горо-
де рабочую группу, так что взаимо-
действием в целом довольны, —  от-
метил глава администрации Ермо-
лина Евгений ГУРОВ.

Общий же итог прошедшему ме-
роприятию подвел Николай Калини-
чев, отметивший, что у района есть 
планы по дальнейшему сотрудниче-
ству с госпредприятием.

— Мы видим, что самые масштаб-
ные работы «Калугаоблводоканал» 
сегодня проводит в Боровском рай-
оне и в первую очередь, в Ермоли-
не. Здесь и строительство самих 
очистных, и ведущего к ним кол-
лектора, и станция водоочистки. 
Теперь у жителей города есть чи-
стая и вкусная вода, в чем мы смог-
ли убедиться лично. Дальнейшие 
планы тоже очень серьезные, за что 
я благодарен Юрию Николаевичу. 
Подход к вопросам ответственный, 
и те задачи, которые стоят впереди, 

будем решать совместно, —  подчер-
кнул Николай Александрович.

В общих чертах визит руководи-
теля «Калугаоблводоканала» в Ер-
молине прошел на позитивной ноте. 
Сказано и показано было немало, 
но как это часто бывает, в эту боч-
ку меда можно добавить и пару ло-
жек дегтя.

ТАЙНАЯ ВСТРЕЧА
Так, например, после Ермолино 

делегация отправилась в Балаба-
ново, где провели встречу на тер-
ритории бывшего военного город-
ка. Этот факт по  какой‑то причине 
пожелали оставить за бортом обще-
ственного внимания, хотя темы ко-
торые обсуждались, для поселения 
имеют большое значение.

— Главной темой стало расшире-
ние и развитие системы очистных 
сооружений на территории Балаба-
ново‑1. Это большой вопрос, тесно 
связанный с дальнейшим развити-
ем улицы Дзержинского и «гагарин-
ского» поля. К акие‑то конкретные 
планы и цифры озвучивать пока 
рано, но увидели, что понимание 
необходимостиэтих работ у «Калу-
гаоблводоканала» тоже есть. Пер-
вый шаг сделан, —  сообщил нашей 
редакции мэр Балабанова Сергей 
ГАЛКИН.

Еще одной договоренностью на 
будущее стало строительство стан-
ции обезжелезивания. В 2023‑м 
должно начаться ее проектирова-
ние, а в 2024‑м само строительство.

Почему эти, в   общем‑то пози-
тивные, вопросы решили обсудить 
«в кулуарах», не совсем понятно. 
Но судя по всему, приковывать вни-
мание к новым большим начинани-
ям пока никто не хочет. Возможно, 
это связано с появившимися слуха-
ми о том, что калужский монополист 
сейчас не берется за новые проек-
ты, если они требуют от него фи-
нансовых вложений, предоставляя 
лишь своих специалистов и техни-
ку. Насколько эта информация со-
ответствует действительности, мы 
поинтересовались у руководителя 
предприятия напрямую.

— Что касается аварий или ре-
монта, то этими вопросами мы зани-
маемся. Что до проектов, то не всег-
да есть деньги на их реализацию, но 
мы все равно занимаемся их разра-
боткой, чтобы они, как говорится, 
«лежали на полочке» и ждали свое-
го часа. И если в них есть заинтере-
сованность, то мы готовы к реализа-
ции, —  ответил Юрий Николаевич.

То есть, по сути, в данном случае 
механизм очень похож на инициа-
тивное бюджетирование. Поселе-
ния могут дождаться, когда у «во-
дяных» дойдут до них руки и поя-
вятся деньги, или вложиться сами 
и получить нужный объект быстрее. 
В  общем‑то, звучит логично, но буд-
то бы не совсем честно. Ведь «Калу-
гаоблводоканал» является монопо-
листом, а значит,  какой‑то альтерна-
тивы у поселений и районов просто 
нет. И получается что богатые му-
ниципалитеты смогут проскакивать 
вперед более бедных соседей про-
сто потому, что тем не повезло с на-
логовой базой.
НА РАЗНЫХ ЯЗЫКАХ

Еще одним непростым вопросом 
без четкого ответа остается соз-
дание аварийной бригады. Акту-
альность этого шага наглядно по-
казывают несколько последних 

месяцев, когда сотрудники ЕДДС 
района неоднократно отмечали 
недостаточную скорость реакции 
«Калугаоблводоканала» на аварии 
и отключения. После этого Калини-
чев обращался к госпредприятию 
с предложением посадить в районе 
«группу быстрого реагирования», 
но ее создание  как‑то заглохло. Тем 
не менее, надежды Николай Алек-
сандрович не теряет и надеется, что 

в будущем вопрос будет решен.
— Мы понимаем количество за-

дач, стоящих перед «Калугаоблво-
доканало» и то, что их невозмож-
но решить одним махом. Создание 
аварийной бригады было одним из 
приоритетных вопросов, и руко-
водство госпредприятия понима-
ет ее необходимость. Я уверен, что 
поэтапно к этому мы  все‑таки при-
дем, —  отметил Калиничев.

А вот у другой стороны перего-
воров позиция более обтекаемая, 
и судя по словам Юрия Петрушина 
в ближайшее время никакого про-
гресса в этом направлении ждать 
не стоит.

— Как и все предприятия, мы ино-
гда сталкиваемся с тем, что люди 
увольняются —  это обычные рабо-
чие вопросы, которые мы стараем-
ся держать на контроле. Существу-

ет штатное расписание, которого 
мы придерживаемся, и сверх него 
расширять численность мы пока не 
планируем. В случае необходимости 
на серьезные работы всегда готовы 
выслать дополнительные бригады 
из Калуги или соседних районов. Но 
по большей части наши усилия на-
против направлены на сокращение 
обслуживающего персонала —  для 
этого строятся автоматизированные 
станции, ведется замена труб для 
снижения аварийности. Этот пока-
затель постоянно анализируем, смо-
трим, как сделать так, чтобы наши по-
требители оставались без воды как 
можно меньше. Поэтому создавать 
и укреплять аварийные бригады, ко-
торые большую часть времени будут 
простаивать без дела, нет смысла, —  
подчеркнул Юрий Николаевич.

Интересные получаются перего-
воры, когда одна сторона увере-
на, что работа в нужном направ-
лении ведется, а другая не видит 
смысла в самом предмете обсуж-
дения. В данном случае калужско-
му монополисту —  наверное сле-
дует  все‑таки прислушаться к по-
зиции администрации, которая 
лучше знает обстановку на сво-
ей земле. И если о необходимости 
бригады заговорили именно сей-
час, а не тремя годами ранее, то для 
того есть причины. Вроде перебой 
с водоснабжением все в том же Ер-
молино, устранять который начали 
только после личного обращения 
Калиничева.

Подводя же итоги, хочется отме-
тить, что реализованные проекты 
внушают уважение. Две станции 
сделаны на совесть, очистные тоже 
выглядят достойно, хотя по ним 
подводить итоги можно будет толь-
ко в следующем году. Но вот над 
взаимодействием «Калугаоблво-
доканалу» еще предстоит серьез-
но поработать. Подвисшие в воз-
духе вопросы, вызывающие больше 
всего негодования в последнее вре-
мя, остаются без ответов, что только 
увеличивает напряжение.

 ► Степан ФЕДОРОВ
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На прошлой неде-
ле в Костроме 

случилась большая 
трагедия —  пожар 
в клубе «Полигон», 
унесший жизни 13 
человек.

Это происше-
ствие заставило чи-
новников вновь со-
средоточиться на 
вопросах пожарной 
безопасности в об-
щественных местах. 
Не стал исключени-
ем и Боровский район, где сотрудники МЧС 
сами обратились к главам администраций 
с просьбой помочь им в это деле.

Планируется, что спасатели пройдут по 

всем досуговым и злачным местам с вне-
плановой проверкой. Поэтому попро-
сили местные власти прислать им спи-
сок заведений, которые работают на их 
территориях.

По требованию надзорного органа Бо-
ровского района депкорпус Балаба-

нова внес изменение в принятое шесть 
лет назад Положение, по которому про-
изводился осмотр зданий и сооружений 
для оценки их технического состояния 
и надлежащего техобслуживания.

Теперь этим займется межведомствен-
ная комиссия. В ее состав вой дут не толь-

ко сотрудники администрации, но и при-
влеченные специалисты, которыми ис-
полнительный орган муниципалитета не 
располагает.

Формировать комиссию должна адми-
нистрация, как и информировать заяви-
теля письменно о результатах обследова-
ния здания.

 ► Фото из открытых источников

На прошлой неделе в Боровском рай-
оне произошло сразу несколько воз-

гораний на контейнерных площадках.

В ночь на 2 ноября на пульт 
пожарной охраны в 23:43 по-
ступило сообщение о том, что 
на улице Московской полыха-
ет контейнерная площадка. 
Примечательно, что объект 
был оснащен новыми, заглу-
бленными контейнерами, ко-
торые не дают отходам раз-
летаться, но, к сожалению, не 
мешают им гореть.

Потушить пожар удалось 
достаточно быстро, а  вот 
причину возгорания, будь 
то умышленный поджог или 
неосторожное обращение 
с огнем, назовут только после заключения 
экспертов.

А на выходных досталось месту сбора 
отходов в Совхозе Боровский на улице 
Дачной.

Возможно, оба проис-
шествия никак не связаны 
между собой, но если спе-
циалисты установят, что это 
были умышленные поджо-
ги, то это наводит на мысль 
о том, что жители устали 
терпеть навалы на местах 

скопления ТБО. Наведение порядка по-
добным образом, безусловно, является 
нарушением закона, но в то же время слу-
жит сигналом для властей и КРЭО уделить 
больше внимания этому вопросу.

ПРОВЕРКА

РЕШЕНИЕ

ПРОИСШЕСТВИЕ

МЧС ПРОВЕРИТ ВСЕХМЧС ПРОВЕРИТ ВСЕХ

В администрации Боровска 
сообщили об активизации 

мошенников. Злоумышленни-
ки вновь обратились к одной из 
своих классических схем: при-
ходят в квартиры горожан под 
видом сотрудников «Облгаза».

Первый такой случай был за-
фиксирован в поселке Институт. 
Самозванцы попробовали навя-
зать людям услуги по обслужива-
нию газовой колонки, но у жите-
лей возникли подозрения и они сообщили 
в администрацию города.

В связи с этим боровчан просят не те-
рять бдительность и не идти на поводу 

у мошенников. Тем более что обо всех ви-
зитах реальных газовщиков управляющие 
компании информируют заранее, развеши-
вая на подъездах объявления о грядущей 
проверке.

Благодаря проку-
ратуре Боров-

ского района адми-
нистрация СП «Со-
вьяки» обрела новое 
имущество. Произо-
шло это не просто 
так, а по исковому 
требованию надзор-
ного органа к мест-
ным органам власти.

Законники устано-
вили, что чиновники 
не принимают меры 
по постановке на учет бесхозяйного водо-
провода в деревне Бутовка. А до тех пор, 
пока поселение им не владеет, то и вклады-
вать в него деньги на ремонт и содержание 
права не имеет. А это, в свою очередь, мо-

жет привести к разрушению системы и пе-
ребоям с подачей ресурса.

После обращения ведомства в суд тре-
бования прокурора были удовлетворе-
ны, а «ничейные» трубы наконец обрели 
хозяина.

БДИТЕЛЬНОСТЬ

НАДЗОР

В БОРОВСКЕ СНОВА ОБЪЯВИЛИСЬ В БОРОВСКЕ СНОВА ОБЪЯВИЛИСЬ 
ЛЖЕГАЗОВЩИКИЛЖЕГАЗОВЩИКИ

В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ГОРЕЛА ЕЩЕ ОДНА В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ГОРЕЛА ЕЩЕ ОДНА 
КОНТЕЙНЕРНАЯ ПЛОЩАДКАКОНТЕЙНЕРНАЯ ПЛОЩАДКА

АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ 
ПРИШЛОСЬ ОБРЕСТИ ВОДОПРОВОДПРИШЛОСЬ ОБРЕСТИ ВОДОПРОВОД

ПРОКУРАТУРА ПРОКУРАТУРА 
ПОТРЕБОВАЛА СОЗДАТЬ ПОТРЕБОВАЛА СОЗДАТЬ 
СМЕЖНУЮ КОМИССИЮСМЕЖНУЮ КОМИССИЮ

Калужская сбытовая компания преду-
преждает жителей о действующих в реги-
оне мошенниках. В Центр обслуживания 
потребителей ПАО «Калужская сбытовая 
компания» обращаются граждане с со-
общениями о действиях неустановленных 
лиц, которые представляются работниками 
энергосбытовой компании и предлагают 
за деньги проверить или отремонтировать 
приборы учета. Для убеждения горожан 
лжеэнергетики рассказывают им о том, 
что энергооборудование находится в по-
жароопасном состоянии и ему требуется 
срочный ремонт, без которого, якобы, не-
возможно дальнейшее энергоснабжение 
квартир. Оплатить услугу предлагается 

сразу на месте наличными деньгами. Жерт-
вами мошенников, как правило, становятся 
пожилые люди. Энергетики настоятельно 
рекомендуют сохранять бдительность и не 
поддаваться на уловки мошенников. Пред-
упредите пожилых родственников и рас-
скажите им о том, что Калужская сбыто-
вая компания и ее подрядные организа-
ции никогда не берут наличные деньги за 
услуги или электрооборудование. Если 
с вас требуют деньги сразу на месте, на-
сторожитесь: это —  мошенники! Если вы 
столкнулись с незаконными действиями 
лжеэнергетиков, стали их жертвой, неза-
медлительно обращайтесь в правоохрани-
тельные органы.

НАЧЕКУ
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7 ноября в регионе стартовала став-
шая уже традиционной оперативно- 

профилактическая акция «С ненавистью 
и ксенофобией нам не по пути». Общая 
координация мероприятия возложена на 
федеральный Центр по противодействию 
экстремизму МВД России и его террито-
риальные структуры.

Основная задача акции —  формирова-
ние нетерпимости к экстремистской иде-
ологии, к любым формам вражды и ксено-
фобии, защита молодежи от вовлечения 
в противоправную деятельность, а так-
же развитие общественной активности 
в духе патриотизма.

Сотрудники правоохранительных ор-
ганов расскажут калужанам о сущности 
экстремизма и отличительных признаках 
экстремистских материалов, об ответ-
ственности за нарушения законодатель-
ства в этой сфере. К акции присоединятся 
представители органов государственной 
власти и местного самоуправления, об-
разовательных и общественных органи-
заций региона. При их участии пройдут 
информационные мероприятия, онлайн‑ 
акции, направленные на дерадикализа-
цию подростков и молодежи.

Акция продлится по 16 ноября.
Для информирования оперативных 

служб о  готовящихся и совершенных 
преступлениях экстремистской и терро-
ристической направленности действуют 
телефоны:

УФСБ России по Калужской области —  
505–505, 56–18–18;

УМВД России по Калужской области —  
57–47–40, 50–24–59.

УВАЖАЕМЫЕ СОТРУДНИКИ И ВЕТЕРАНЫ 
ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ ДЕЛ!

Поздравляю вас с профессиональным 
праздником.

Ваша деятельность имеет особую зна-
чимость в жизни региона. Полицейские 
традиционно находятся на первой линии 

защиты закона. Вы стоите на страже 
правопорядка, боретесь с преступностью 
и коррупцией, восстанавливаете нарушен-
ные права граждан. Чем лучше вы работа-
ете, тем спокойнее чувствуют себя люди, 
тем стабильнее развивается область.

Служба в органах внутренних дел тре-
бует от вас высокого профессионализ-
ма, самоотдачи, а в некоторых случаях —  
даже героизма. Вы достойно исполняете 
свой служебный долг —  как в ежедневной 
работе, так и в условиях, требующих пре-
дельного напряжения сил и мужества.

Желаю вам крепкого здоровья, благопо-
лучия, надежной поддержки родных, близ-
ких, коллег и удачи.

 ► Губернатор Калужской области  
В. В. ШАПША

В состав постоянно 
действующего ко-

ординационного ор-
гана при губернаторе 
включены представи-
тели образовательных 
учреждений региона, 
общественной органи-
зации и бизнеса. В него 

также вошел независи-
мый эксперт, аккреди-
тованный Минюстом 
России на проведение 
антикоррупционной 
экспертизы.

Указанные измене-
ния внесены в  целях 

реализации положений 
Национального плана 
противодействия кор-
рупции на 2021–2024 
годы, у тверж денно -
го Указом Президента 
Российской Федерации 
от 16  августа 2021  г. 
№ 478.

АКЦИЯ ОФИЦИАЛЬНО

ИЗМЕНЕНИЯ

БЕЗ КСЕНОФОБИИБЕЗ КСЕНОФОБИИ

ПОРЯДОК

В рамках координационного со-
вещания руководителей регио-

нальных и территориальных феде-
ральных органов государственной 
власти в минувший понедельник 
обсуждалась миграционная ситу-
ация на территории области.

В ходе обсуждения губернатор 
напомнил, что в октябре на совеща-
нии с членами Совета безопасности 
президент страны призвал из‑за 
ситуации в мире скорректировать 
концепцию государственной ми-
грационной политики. Она должна 
учитывать все существующие и по-
тенциальные вызовы, а также стать 
основой для дальнейшего совер-
шенствования законодательства.

— Сейчас готовится законопро-
ект, который должен отрегулиро-
вать условия въезда, выезда и пре-

бывания иностранцев в нашей стра-
не. У себя в регионе мы уже пошли 
на серьезные изменения в миграци-
онной сфере: установили запрет на 
работу мигрантов в ряде сфер эко-
номики, пресекаем использование 
подложных документов для полу-
чения трудовых патентов, противо-
действуем фиктивным бракам и не-
законной постановке на миграци-
онный учет. Результаты, которые мы 
фиксируем, подтверждают своевре-
менность этих шагов, —  сказал Вла-
дислав Шапша.

Начальник управления по во-
просам миграции УМВД России по 
Калужской области Елена Аксено-
ва в своем докладе сообщила, что 
в настоящее время на территории 
области находится около 54 тысяч 
иностранных граждан и лиц без 
гражданства. Наибольшую долю 

мигрантов (97%) составляют граж-
дане из государств —  участников 
Содружества Независимых Госу-
дарств. В текущем году иностран-
ным гражданам оформлено 636 раз-
решений на работу.

С начала года пресечено более 
семи тысяч административных пра-
вонарушений в сфере миграции. За 
пределы страны депортировано 77 
лиц, выдворен 201 иностранный 
гражданин. В органы безопасно-
сти направлено 799 представлений 
о неразрешении въезда иностран-
ных граждан в Российскую Феде-
рацию, принято 606 решений о со-
кращении срока их пребывания. 
Всего пресечено 1000 преступле-
ний в сфере незаконной миграции. 
В рамках принятия ограничительных 
мер к иностранным гражданам в от-
четном периоде аннулировано 875 
ранее выданных разрешительных 
документов, в том числе 74 разре-
шения на временное проживание, 22 
вида на жительство и 779 патентов.

Как отметила Елена Аксенова, 
в  целом принимаемые правоох-
ранительными органами области 
меры позволили обеспечить ста-
бильность развития миграционной 
ситуации в регионе и не допустить 
осложнения оперативной обстанов-
ки в сфере межнациональных меж-
конфессиональных отношений.

В 2022 году принято постанов-
ление губернатора, устанавливаю-
щее запрет на привлечение хозяй-
ствующими субъектами иностран-
ных граждан, осуществляющих 
трудовую деятельность на основа-
нии патентов, по следующим ви-

дам экономической деятельности: 
торговля розничная, кроме торгов-
ли автотранспортными средствами 
и мотоциклами (код 47), деятель-
ность прочего сухопутного пасса-
жирского транспорта (код 49.3), де-
ятельность по предоставлению про-
дуктов питания и напитков (код 56), 
деятельность агентств по подбору 
персонала (код 78.10).

Министерством совместно с заин-
тересованными органами проведе-
на работа по информированию ра-
ботодателей о необходимости при-
ведения численности работников, 
являющихся иностранными граж-
данами и лицами без гражданства, 
в соответствие с Постановлением.

По данным УМВД России по Калуж-
ской области в период с февраля по 
сентябрь 2022 года в видах экономи-
ческой деятельности, в которых вве-
ден запрет, количество уведомлений 
о расторжении трудовых (гражданско‑ 
правовых договоров) с иностранными 
работниками, осуществляющими тру-
довую деятельность на основании па-
тентов в указанных в Постановлении 
видах экономической деятельности, 
возросло на 64%.

Продолжается работа с рабо-
тодателями региона по форми-
рованию потребности области 
в иностранных работниках, при-
бывших из стран с визовым по-
рядком въезда на территорию 
Российской Федерации (опре-
деление объемов квот на выда-
чу разрешений на работу). Повы-
шение межведомственной комис-
сией требований к соблюдению 
работодателями законодатель-
ства позволило сократить квоту 
на привлечение иностранных ра-
ботников почти в 4 раза: с 3877 
единиц в 2015 году до 1007 еди-
ниц в 2022 году.

Анализируя ситуацию, Владислав 
Шапша подчеркнул, что работа, ко-
торую региональные власти прове-
ли в сфере миграции, приносит свои 
результаты:

— Мы видим, что у  нас в  два 
раза уменьшилось количество вы-
даваемых патентов. По програм-
ме переселения соотечественни-
ков у нас в три раза меньше зая-
вилось в текущем году только по 
тем решениям, которые были при-
няты ранее.

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ВЫБРАЛА РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ПУТЬ КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ВЫБРАЛА РЕЗУЛЬТАТИВНЫЙ ПУТЬ 
МИГРАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИМИГРАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ

НЕЗАВИСИМЫЕ ЭКСПЕРТЫ ВОШЛИ В СОСТАВ АНТИКОРРУПЦИОННОЙ КОМИССИИНЕЗАВИСИМЫЕ ЭКСПЕРТЫ ВОШЛИ В СОСТАВ АНТИКОРРУПЦИОННОЙ КОМИССИИ
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Осень —  напряженная пора 
в каждом муниципалитете. 

Местные органы власти начина-
ют работать над бюджетами сле-
дующего года, и в большей части 
депкорпусам приходится делить 
по программам далекие от изоби-
лия местные «кошельки».

В Балабанове денег много не 
бывает, тем более с учетом того 
что на каждом округе хватает 
мест, которые требуют благоу-
стройства. Поэтому традиционно 
в жертву городскому хозяйству 
приносят социальные программы. 
Учитывая, что к планам преобра-

жения города, озвученным в про-
шлом году, в начале ноября доба-
вились новые, денег на все требы 
опять не хватит, а жертва останет-
ся прежней.
ДЕСЯТКУ НА ВСЕХ

Благоустройство города всегда 
становится в местной Думе темой 
для особой активности депутатов. 
Каждый округ старается получить 
максимум из суммы, заложенной 
на программу.

Еще в прошлом году профиль-
ная думская комиссия предложи-
ла составить списки пожеланий, 
а при работе над бюджетом депу-

таты сами расставляли приори-
теты. При этом депкорпус в оче-
редной раз отработал слаженно: 
для строительства тротуара на ул. 
1 Мая три округа из четырех от-
казались от ряда пунктов в своих 
списках, решив направить сред-
ства на один дорогостоящий про-
ект. Аналогичная ситуация была 
и в прошлом году, когда депкор-
пус совместным решением по-
ставил в приоритет тротуар вдоль 
дома на Гагарина, 5.

Ради какой проблемной точки 
придется поступиться интереса-
ми других округов в следующем 
году, пока неизвестно —  депутаты 

только 1 ноября сформировали —  
«списки желаний». Работать над 
ними, выбирая задачи и финанси-
рование на них на 2023 год, нач-
нут через неделю.

Отметим, что в том же 2021‑м 
замглавы администрации по гор-
хозу Дмитрий Горошко предло-
жил составить трехлетний план 
благоустройства по округам. По 
нему в этом году и работали. Те-
перь в него предстоит внести до-
полнения и, возможно, рокировку 
по времени использования.

Всего на данную программу 
в следующем году в Балабано-
ве планируют потратить порядка 
10 млн. руб лей.
РАЗДЕЛЯЙ И ВЛАСТВУЙ

Работа над бюджетом‑2023 на-
помнила депутатам Гордумы Ба-
лабанова о старой идее, которую 
они озвучивают каждый год, но 
так и не могут реализовать. Каса-
ется она выделения каждому депу-
тату средств на работы по благо-
устройству своих округов.

О реальных деньгах речь, конеч-
но, не идет. Народные избранники 
давно предлагают зафиксировать 
за каждым из них определенную 
сумму. При помощи ее они хотят 
решать текущие проблемы на сво-

их территориях, либо, объединив-
шись депутатами округа, реализо-
вывать небольшие проекты.

Подобная практика давно суще-
ствует в Боровском райсобрании, 
и уже позволила построить в горо-
де ряд объектов.

Однако в Балабанове эту идею 
поддерживают не все депутаты, 
а глава администрации Сергей 
Галкин вообще категорически 
против нее. По мнению градо-
начальника, такой подход не-
гативно скажется на освоении 
бюджетных средств, посколь-
ку депутаты могут либо не до-
говориться между собой о цели 
использования денег, либо не 
успеть принять вовремя реше-
ние и тем самым затянуть сроки 
реализации, учитывая долгую 
процедуру согласования проек-
тов и конкурсной процедуры по-
иска подрядчиков.

Отметим, что в очередной раз 
идея прозвучала на смежном за-
седании комиссий в отсутствии 
главного противника идеи —  Сер-
гея Галкина. Озвучат ли сторонни-
ки такого распределения бюджета 
свои намерения в его присутствии 
на официальном заседании Думы, 
пока неизвестно.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

ДЕНЬГИ

ТРЕБЫ НАШИТРЕБЫ НАШИ

РЕШЕНИЯ

Одна из главных проблем Боров-
ского района в обеспечении жите-
лей водой надлежащего качества 
кроется в его расположении. Так 
сложилось, что практически по всей 

территории в подземных источниках 
содержится большое количество же-
леза. Поэтому добытая вода имеет 
соответствующий вкус, цвет, а за-
частую и осадок.

Чтобы убирать все лишнее, 
в частных домах ставят небольшие 
фильтры, а вот в масштабах цен-
трального водозабора в поселени-
ях есть серьезные проблемы. По-
строить очистную станцию —  удо-
вольствие не из дешевых, а потому 
в рамках бюджета реализовать та-
кой проект зачастую просто невоз-
можно. Поэтому чиновники отправ-
ляются искать поддержку в различ-
ных профильных программах.

В случае с Боровским районом на 
помощь приходит Фонд приоритет-
ных проектов, изначальная задача 
которого, как раз и была в решении 
проблем с водой. Именно к нему 
и обратилась администрация СП 
«Совхоз Боровский», когда в посе-
лении встал вопрос о необходимо-
сти очистки воды.

«Изобретать велосипед» чинов-
ники не стали, как в  общем‑то и ри-
сковать, подыскивая случайного 
подрядчика, а решили связаться 
«Калугаоблводоканалом». Логика 
абсолютно понятна —  калужскому 
монополисту предстоит обслужи-
вать систему в дальнейшем, поэтому 
если и за установку будет отвечать 
он сам, это сразу убирает все воз-
можные прочеты с наличием необ-
ходимых специалистов, совмести-
мостью оборудования и прочими 
нюансами.

В июле прошлого года возглав-

ляющий администрацию поселе-
ния Антон МАСНЯК провел встре-
чу с руководителем госпредприятия 
Юрием ПЕТРУШИНЫМ, где они обго-
ворили будущий проект и пришли 
к взаимопониманию.

— В 2021 году было подписа-
но соглашение с «Калугаоблво-
доканалом» о субсидировании 
строительства станций очистки. 
Условия программы таковы, что 
муниципалитет вносит большую 
часть необходимой суммы, осталь-
ное добавляет предприятие и само 
занимается строительством, под-
ключением и монтажом, —  отметил 
Антон Александрович.

Уже в этом году монополист при-
ступил к проектированию и разра-
ботке объекта, а недавно жители 
смогли увидеть первый итог. Дело 
в том, что назвать работы «нагляд-
ными» нельзя —  не было никакой 
глобальной стройки, перекопанных 
участков и тяжелой техники. Саму по 
себе станцию очистки готовят и со-

бирают в Калуге, а затем сам «ва-
гончик» уже транспортируют до ме-
ста назначения. Все что требуется —  
подготовить фундамент и провести 
подключение. Поэтому многие жи-
тели могли и не заметить, как пер-
вая станция «материализовалась» 
возле скважин на прошлой неделе.

Всего населенному пункту потре-
буется два таких объекта —  второй 
также должны доставить уже в ско-
ром времени. Но слишком рано ра-
доваться в администрации пока не 
советуют.

— У нас прописано, что работы 
должны завершиться до конца но-
ября. Сами по себе станции к этому 
периоду уже должны быть готовы, но 
нельзя забывать, что их еще необхо-
димо подключить к сетям и провести 
процедуру пуско‑ наладки. Этот про-
цесс может и затянуться. Но, как бы 
то не было, ожидаем, что уже к Но-
вому году жители и наши социаль-
ные объекты получат чистую воду, —  
подчеркнул Масняк.

БАЛАБАНОВСКИЕ ДЕПУТАТЫ БАЛАБАНОВСКИЕ ДЕПУТАТЫ 
ОПЯТЬ МНОГО ЧЕГО ХОТЯТОПЯТЬ МНОГО ЧЕГО ХОТЯТ

НАЛИВАЙ И ПЕЙ!НАЛИВАЙ И ПЕЙ!
АПГРЕЙД

Вопрос качества воды в некоторых поселениях стоит очень остро. 
Самым ярким тому примером может служить Боровск, где очистить 
поступающий в дома жителей ресурс безуспешно пытаются уже не 
первый год.
А вот в Совхозе Боровский внимание на ситуацию обратили раньше, чем 
она стала критичной. Жители, конечно, тоже жаловались на рыжую воду 
из кранов, но это не стало такой стихийной проблемой, как в районном 
центре.
Ко мнению людей местные власти прислушались и начали работу 
с «Калугаоблводоканалом» по установке станций очистки. Подготовка 
заняла два года, и сейчас проект вышел на финишную прямую.

ЖИТЕЛЕЙ СОВХОЗА БОРОВСКИЙ НАДЕЮТСЯ ЖИТЕЛЕЙ СОВХОЗА БОРОВСКИЙ НАДЕЮТСЯ 
ПОРАДОВАТЬ ЧИСТОЙ ВОДОЙ К НОВОМУ ГОДУПОРАДОВАТЬ ЧИСТОЙ ВОДОЙ К НОВОМУ ГОДУ



9www.pressaobninsk.ru 10 ноября 2022 / № 43 (806)ПЕРСПЕКТИВА

ПО СПИСКУ
Ремонт и содер-

жание дорог —  
бездонная яма в пе-
речне программ 
любого муници-
палитета. Это тот 
расходник, который 
никогда нельзя за-
крыть раз и навсег-
да. Поэтому сколь-
ко бы местные ор-
ганы власти ни 
закладывали денег 
на данные работы 
из своих скромных 
бюджетов, создать 
идеальную дорожную сеть не может 
ни один муниципалитет.

Что уж тут говорить о Боровске, 
с его не порождающими зависть 
доходами и снующими по дорогам 
большегрузами карьерщиков, на-
носящими серьезный урон доро-
гам райцентра.

Однако и тут мест-
ная администрация 
старается улучшить 
качество жизни 
и передвижения для 
тех, кто катит по ас-
фальтным и щебен-
чатым дорогам.

В 2022 году адре-
сов, по которым до-
рожники отмети-
лись, немало. Пере-
чень выполненных 
работ администра-
ция уже озвучила.

В этот сезон смог-
ли отсыпать щеб-

нем дороги в пер. Речной и на ули-
цах 1 Мая, Колхозной, Зеленой, 
Ф. Энгельса,

Труда, Пушкина, Фабричной, 
Прудной, Кирова, Очаково, Лесной 
и 50 лет Октября.

В районе д. 38 на ул. Володарско-
го отсыпана дорожка к общеобра-

зовательной школе. По просьбам 
жителей завезена щебенка на ули-
цу Колхозная, где жители прояви-
ли инициативу и сами, вместе с де-
путатом районного собрания и ди-
ректором первой школы Сергеем 
Купрановым, раскидали ее по тро-
пинке к ул. Циолковского.

Асфальтовая крошка досталась 
дороге на ул. Пушкина у детской 
площадки «Нарния», а грейдиро-
вание —  улицам Победы, Пушкина, 
переулкам Новый, Дружбы и Мира. 
На самых проблемных участках вы-
полнили ямочный ремонт.

Основательно в городе лег и ас-
фальт —  на мосту через Протву на 
улице Коммунистической, на подъ-
езде к ЦРБ и в пос. Институт. Здесь 
отремонтирован участок от авто-
бусной остановки до предприятия 
«Витасоль».
ЧТО БУДЕТ?

Продолжится в 2023‑м асфальти-
рование в пос. Институт до детско-
го сада или ракурс сместится на ул. 
Калинина —  зависит от решения го-
родской Думы. В бюджете Боровска 
есть 3,5 млн. руб лей, и кому имен-
но они достанутся пока неизвестно.

Зато надежда на появление до-
стойного покрытия уже сейчас поя-
вилась у жителей переулка Фабрич-
ный. Это, так сказать, «должок» 
администрации города, обещан-
ный еще два года назад. В 2022‑м 

в бюджете не было средств на то, 
чтобы закрыть этот гештальт. Одна-
ко под самый занавес уходящего 
строительного сезона Анжелика Бо-
дрова смогла выудить деньги из об-
ласти. Сейчас асфальтирование ули-
цы Фабричной проходит процедуру 
торгов по поиску подрядчика. И тут, 
конечно, лучше держать кулачки.

Продолжится в следующем году 
и решение дорожного вопроса по 
программе «Инициативное бюдже-

тирование». О желании завести ее 
на свою улицу уже заявили жители 
ул. Колхозной (стоимость проекта 
оценивается в 4 млн. руб лей). А вот 
аналогичная идея на участке улицы 
Победы‑ Пушкина из‑за своей про-
тяженности потянула аж на 18 мил-
лионов. Поэтому Анжелика Бодрова 
решила попытаться добыть на нее 
финансирование в региональной 
«дорожной» программе.

 ► Светлана ЗАЦАРИННАЯ

Органы власти поселений Боровского района начали работать над местными 
бюджетами следующего года, и им уже понятно, что период предстоит непростой. 
Экономика напрямую влияет на пополнение налоговой базы вышестоящих 
бюджетов, без поддержки которых городским и сельским поселениям не по силам 
реализовать на своих территориях проекты, требующие внушительных финансовых 
вливаний. Поэтому каждая администрация уже сейчас старается забросить удочку 
в денежные потоки, чтобы выудить оттуда финподдержку.

Градоначальник Боровска Анжелика Бодрова тоже надеется поймать для города 
«золотую рыбку» на 2023 год, а заодно и на уходящий строительный сезон.

ГК «Автодор» уже не раз 
менял свои планы по рас-

ширению трассы М-3 в грани-
цах Балабанова. Несколько 
раз в проект и сроки вносили 
корректировки. В итоге оста-
новились на идее строитель-
ства эстакады над железной 
дорогой. Она поведет от фе-
деральной трассы поток ма-
шин в город над местом старо-
го переезда через «железку». 
А действующий сейчас южный 
въезд в Балабаново (тоннель 
под ЖД) станет пешеходным.

Начало реконструкции «ки-
евки» на этом участке перено-

сили несколько раз. По послед-
ним данным, работы должны 
были начаться в 2024 году. Од-
нако в начале недели админи-
страция Балабанова опубли-
ковала информацию о том, что 
строительство эстакады может 
начаться уже в 2023‑м.

Пока документального под-
тверждения очередного пере-
носа сроков нет. Но и дыма без 
огня не бывает. Поэтому слож-
ности у автомобилистов, свя-
занные с капремонтом феде-
ральной трассы, разделяющей 
микрорайоны балабановского 
муниципалитета, могут начать-
ся уже в грядущем году.

ОЖИДАНИЕ

ЭСТАКАДУ НАД ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГОЙ МОГУТ НАЧАТЬ СТРОИТЬ РАНЬШЕЭСТАКАДУ НАД ЖЕЛЕЗНОЙ ДОРОГОЙ МОГУТ НАЧАТЬ СТРОИТЬ РАНЬШЕ

БЛАГОУСТРОЙСТВО

ПЛАН ЕСТЬ!ПЛАН ЕСТЬ!
БОРОВСК ГОТОВИТСЯ К НОВОМУ БОРОВСК ГОТОВИТСЯ К НОВОМУ 

ДОРОЖНОМУ СЕЗОНУДОРОЖНОМУ СЕЗОНУ
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Новый дорожный объект, ставший од-
ним из дорогостоящих проектов стро-

ительства в этом году не только в Боров-
ском районе, но и в регионе, получил поло-
жительное заключение Государственного 
строительного надзора Калужской обла-
сти. Теперь ему предстоит пройти анало-
гичную процедуру федерального «Рос-
стройконтроля». Одобрения от него ожи-
дают на следующей неделе.

Далее останется последний рывок —  нане-
сти дорожную разметку и установить знаки.

Два примыкания к новой дороге —  со 
стороны трассы А‑108 и кабицынской, уже 
построены. Однако временный проезд к по-
ликлинике рядом с храмом, после ввода но-
вой дороги, сразу перекрывать не будут. 
Пользоваться им горожане смогут еще не-
которое время, пока не привыкнут к ново-
му проезду.

По словам заместителя главы админи-
страции города Александра Козлова, объ-
ект готов к сдаче. Ввести его в эксплуата-
цию планируют в конце ноября —  начале 
декабря.

УЧАСТВУЙ

ДОРОГУ НА ГАГАРИНСКОМ ПОЛЕ СКОРО ОТКРОЮТДОРОГУ НА ГАГАРИНСКОМ ПОЛЕ СКОРО ОТКРОЮТ

БЕЗ ПЕРЕМЕН
Правила противопожарной безо-

пасности меняются чуть ли не каж-
дый год. В их обновлении по боль-
шей части обходятся без «рево-
люции», просто корректируя уже 
существующие нормы и внося бо-
лее актуальные поправки.

Постановление № 1885 «О вне-
сении изменений в Правила проти-
вопожарного режима в Российской 
Федерации» было опубликовано 
28‑го октября и включает в себя 
аж 11 листов. Вступить в силу они 
должны 1‑го марта 2023‑го года, но 
работу по ним в Боровском районе 
начали уже сейчас.

На прошлой неделе состоялось 
очередное заседание районного 
Собрания, где среди прочих фигу-
рировал и этот вопрос. А точнее, 
внесение в устав связанных с ним 
изменений.

Больше всего внимание народных 
избранников привлекло два пункта. 
Первый касается того, что теперь рай-
он обязан обеспечивать соблюдение 
мер первичной пожарной безопасно-
сти на всей своей территории за пре-
делами границ населенных пунктов. 
Эта формулировка тут же привлек-
ла внимание Владимира ЦВЕТКОВА, 
поинтересовавшегося, относятся ли 
сюда и земли Лесфонда?

Это вызвало среди парламента-
риев и чиновников дискуссию, но 
в результате глава администрации 
района Николай КАЛИНИЧЕВ от-
метил, что в таком случае район-
ные власти дублировали бы функ-
ции и без того отвечающих за это 
ведомств, а это недопустимо. Поэ-
тому в конечном итоге сошлись на 
том, что следить чиновники будут 
именно за своей территорией, а по-
тому кроме новой строчки в уставе 
серьезных перемен не произойдет.

— Речь идет о муниципальной 
земле, которая не является частью 
населенных пунктов, но при этом 
у нас в собственности. Новых се-
рьезных трат изменения нам не 
принесут, поскольку мы и так зани-
мались этим вопросом. Те же окосы 
и борьба с борщевиком у нас идут 
по мере возможностей, и средства 
в бюджет всегда закладываются. 
Возможно, потребуется проявить 
больше внимания к потенциально 
опасным территориям, но карди-
нальных перемен нет, —  отметил —  
заместитель главы администрации 
района Алексей СТЕПАНОВ.

Вторым же пунктом стала воз-
можность создания в Боровском 
районе муниципальной пожарной 
охраны. Идея, конечно интересная, 
и сразу же привлекла к себе вни-

мание Райсобрания, но депутатам 
дали понять, что нужды в этом нет. 
Здесь с позицией чиновников мож-
но только согласиться. Еще один ор-
ган, дублирующий МЧС, принесет 
скорее больше путаницы, чем поль-
зы. Тем более, что на сегодняшний 
день работа спасателей и пожарных 
из всех экстренных служб вызыва-
ет меньше всего нареканий. К тому 
же практически в каждом поселе-
нии существуют ДПК, которые не-
смотря на добровольную основу, 
по сути, и заменяют гипотетическую 
муниципальную пожарную охрану.
НА ЗАКОНЫ НАДЕЙСЯ…

Но самые интересные нововве-
дения вступят в силу лишь в сле-
дующем году. Как уже говорилось, 
перечень там большой и касается 
самых разных аспектов от требова-
ний к оснащению огнетушителями 
до замков на эвакуационных выхо-
дах. Однако больше всего чиновни-
ков воодушевило изменение рас-
стояний от строений при сжигании 
листвы и порубочных остатков.

Теперь, если человек на сво-
ем участке будет разводить огонь 
с применением той же бочки или 
другой огнеупорной емкости, то де-
лать это можно в 7 метрах. А те же 
мангалы для приготовления пищи 

и вовсе могут «переехать» до 5 
метров.

Новые цифры натолкнули рай-
онную администрацию на мысль 
о том, что выброшенных непонятно 
где попиленных стволов и листвы 
должно стать меньше.

— Сейчас возникают недопони-
мания, многие вспоминают уже не-
актуальные нормы, когда и в ради-
усе 50 метров от строений нельзя 
было сжигать. И последствия от тех 
откровенно непродуманных требо-
ваний мы видим —  заваленные вет-
ками и листвой порубочными остат-
ками площадки. С одной стороны, 
люди выполняют закон, но выно-
ся мусор не по правилам, наруша-
ют другой. Нужно дать актуальную 

информацию и разъяснить порядок 
действий, —  подчеркнул возглав-
ляющий администрацию района 
Николай Калиничев.

С ним согласился и курирующий 
ЖКХ Алексей Степанов, отметив-
ший, что веток на мусорках должно 
стать меньше, а жителям уже сей-
час можно оставить обрезки на 
участке и сжечь их весной. Звучит 
логично, но только в том случае, 
если представить, что боровчане 
действительно соблюдают уста-
новленные нормы «от и до».

На деле куда более вероятным 
кажется, что новые требования ни-
как не скажутся на общей ситуа-
ции. Люди, которые сжигают пору-
бочные остатки вместо того, чтобы 

выбрасывать их на площадку, зани-
маются этим и сейчас, даже с нару-
шением норм. Ведь вероятность, что 
на участок внезапно нагрянут со-
трудники МЧС и покарают за нару-
шение правил, выглядит, мягко го-
воря, мизерной. А те, кто и сейчас 
не занимается утилизацией своих 
отходов, вряд ли делают это из‑за 
соблюдения норм, и продолжат за-
валивать контейнеры, как и раньше.

Поэтому, если изменения и будут, 
то совсем незначительные. И суще-
ствующую проблему это не решит. 
Так что чиновникам  все‑таки при-
дется придумать более эффектив-
ные меры, чем уповать на «очища-
ющее пламя».

 ► Степан ФЕДОРОВ

Вопрос с возникновением несанкционированных 
свалок и мусорных навалов на контейнерных 
площадках в Боровском районе пытались 
решить многими способами. Чиновники 
пробовали обращаться к жителям, вести 
переговоры с «КРЭО», расследовать 
и наказывать виновных в очередной куче 
мусора, но преломить ситуацию так и не удалось.
Теперь в администрации сделали ставку на 
следующий год, ведь с 1‑го марта вступят в силу 
изменения в правилах пожарной безопасности. 
Новые требования упростят сжигание 
листвы и порубочных остатков на участках, 
но действительно ли это сильно поможет 
в наведении порядка?

ЧИНОВНИКИ НАДЕЮТСЯ НА ИЗМЕНЕНИЕ ЧИНОВНИКИ НАДЕЮТСЯ НА ИЗМЕНЕНИЕ 
ПРОТИВОПОЖАРНЫХ НОРМ И СОВЕСТЬ БОРОВЧАНПРОТИВОПОЖАРНЫХ НОРМ И СОВЕСТЬ БОРОВЧАН

ОЧИЩАЮШИЙ ОГОНЬ
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БЛАГОТВОРИТЕЛЬНОСТЬ

АКТУАЛЬНО

ОБРАЗОВАНИЕ

8 ноября в Калуге губернатор Вла-
дислав ШАПША провел встречу 

с руководителем Фонда помощи 
детям «Круг добра» отцом Алек-
сандром ТКАЧЕНКО, в ходе кото-
рой обсуждались возможности 
сотрудничества.

Участие в  мероприятии так-
же приняли помощник Полномоч-
ного представителя Президен-
та Российской Федерации в Цен-
тральном федеральном округе 
Александр ПИСКУНОВ и министр 
здравоохранения области Констан-
тин ПАХОМЕНКО.

Созданный в прошлом году по 
указу Президента Российской Фе-
дерации Государственный внебюд-
жетный фонд «Круг Добра» ока-
зывает помощь гражданам России 
в возрасте до 18 лет, имеющим тя-
желые жизнеугрожающие и хрони-
ческие заболевания. В их числе 41 
ребенок из Калужской области.

Приветствуя гостей, Владислав 
Шапша отметил:

— У вас очень светлая 
важная миссия. Фонд 
является лучиком на-
дежды для многих роди-
телей и детей с тяжелы-
ми, редкими заболева-
ниями и дорогостоящим 
лечением. Я говорю вам 
спасибо за тех ребят, ко-
торые в этом году уже 
воспользовались вашей 
помощью и поддержкой.

Губернатор обратил 
внимание на то, что пра-
вительство Калужской 
области также выделяет 
и будет продолжать вы-
делять средства на эти 
цели из регионального бюджета —  
лечение получают 29 детей.

— Но круг задач шире тех воз-
можностей, которые у  нас есть. 
Важно, что в первом чтении принят 

закон о расширении ваших забот 
на 14 редких нозологий. Это зна-
чит, что 78 детей из Калужской об-
ласти получат дополнительные воз-
можности необходимой помощи, —  
резюмировал он.

Отец Александр рассказал Вла-
диславу Шапше, что в ходе рабочей 
поездки в нашу область он встре-
тился с родителями и представи-
телями пациентских организаций, 

сотрудничающих с фондом. По его 
оценке, взаимодействие с органами 
исполнительной власти налажено, 
есть связь с родителями, информа-
ция к ним поступает оперативно. Ру-

ководитель фонда по-
благодарил за высокое 
качество работы орга-
нов здравоохранения 
и оперативную работу 
с заявками. Он заве-
рил, что лекарствен-

ное обеспечение не будет преры-
ваться, запасы есть, поставки ожи-
даются в не меньших объемах.

Среди новых направлений 
взаимодействия —  образова-

тельные программы. Курс по-
вышения квалификации, раз-
работанный фондом совместно 
с Российской медицинской ака-
демией, даст возможность вра-
чам дистанционно получить до-
полнительные знания по редким 
заболеваниям.

Губернатор поддержал инициа-
тиву и рекомендовал профильному 
министру обязательно воспользо-
ваться предложением.

«КРУГ ДОБРА» ПОМОГАЕТ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ«КРУГ ДОБРА» ПОМОГАЕТ ТЯЖЕЛОБОЛЬНЫМ ДЕТЯМ

В Саранске завершились отбо-
рочные соревнования X Наци-

онального чемпионата «Молодые 
профессионалы» (Ворлдскиллс 
Россия) —  самые масштабные 
в стране соревнования профма-
стерства по стандартам Агентства 
развития навыков и профессий 
среди студентов профессиональ-
ных образовательных организаций 
в возрасте от 16 до 25 лет. Они про-
водятся в рамках национального 
проекта «Образование».

В этом году свои навыки проде-
монстрировали 280 профессиона-
лов в 25 компетенциях. Их работу 
оценивали порядка 200 экспер-
тов. Около 700 конкурсантов уча-
ствовали в соревнованиях в дис-
танционном формате по 41 про-
фессиональному направлению. За 
работой конкурсантов, находящих-
ся в своих регионах, в режиме он-
лайн наблюдали свыше одной ты-
сячи экспертов.

Квалификация трех калужан по-
лучила наиболее высокие баллы. 
Медальоны за профессионализм 
получили Владислава Дзюба (Ка-
лужский колледж народного хо-
зяйства и природообустройства, 
компетенция «Ветеринария»), Ки-
рилл Цыганков и Илья Нестеров 
(Калужский техникум электронных 
приборов, компетенции «Разра-
ботка решений с использованием 
блокчейн‑ технологий»).

8 ноября с молодыми професси-
оналами и их наставниками встре-
тился заместитель министра обра-
зования и науки области Денис Зу-
бов. Он рассказал о перспективах 
модернизации российского про-
фессионального образования, тре-
бованиях, предъявляемых к выпуск-
никам на современном рынке тру-
да. При этом заместитель министра 
подчеркнул, что калужские студен-
ты ежегодно занимают высокие ме-
ста на Всероссийских чемпионатах.

— Участие в движении «Моло-
дые профессионалы» позволило 
нам качественно изменить инфра-
структуру колледжей и техникумов, 

подходы к преподаванию, обновить 
наши методики. И работодатели на 
нас впервые стали смотреть как на 
равных. Для нас это очень дорого 

и важно сейчас, когда уже реали-
зуется новый федеральный проект 
«Профессионалитет», —  акценти-
ровал Денис Зубов.

Молодые люди поделились опы-
том участия в соревнованиях и пла-
нами на будущее.

В 2015 году Калуж-
ская область стала 
ассоциированным 
членом движения 
WorldSkillsRussia —  
части международ-
ного движения, це-
лью которого яв-
ляется повышение 
статуса и  популя-
ризация рабочих 

профессий, распространение со-
временных квалификационных 
стандартов и методик профессио-
нальной подготовки по всему миру.

В  ноябре 2016  года 
в  Калужской области 
впервые был проведен 
Региональный чемпио-

нат «Молодые профессионалы» по 
11 компетенциям.

Ежегодно количество компе-
тенций, участников и экспертов 
увеличивалось.

С 2019 года Региональный чемпи-
онат проводится с участием юнио-
ров (школьников возраста от 10 до 
16 лет) и людей старше 50‑ти лет 
(«Навыки мудрых»).

Весной 2022 года руководством 
Международной организации 
WorldSkillsInternational приостанов-
лено членство Российской Федера-
ции в движении «Ворлдскиллс».

В  настоящее время Мини-
стерством просвещения Рос-
сийской Федерации разрабо-
тана концепция чемпионатного 
движения по профессиональ-
ному мастерству студентов 
среднего профобразования 
и  школьников, направленно-
го на кадровое обеспечение 
промышленности и  социаль-
ной сферы, импортозамещение 
и формирование новых компе-
тенций. Концепция предусма-
тривает ежегодное проведе-
ние чемпионата по наиболее 
востребованным профессиям 
«Профессионалы» и чемпиона-
та высоких технологий по про-
фессиям будущего.

ЧЕМПИОНАТ «МОЛОДЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ» ЧЕМПИОНАТ «МОЛОДЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ» 
ПРИНЕС КАЛУЖАНАМ ПОЧЕТНЫЕ МЕДАЛЬОНЫПРИНЕС КАЛУЖАНАМ ПОЧЕТНЫЕ МЕДАЛЬОНЫ
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7 ноября в Калуге в ходе коорди-
национного совещания руково-

дителей региональных и террито-
риальных федеральных органов 
государственной власти губернатор 
Владислав ШАПША сообщил о неко-
торых решениях, направленных на 
усиление работы региональной вла-
сти в важных для общества сферах.

Одно из них касается работы 
с молодежью. Как отметил глава ре-
гиона, участие государства в судьбе 

молодых людей неуклонно растет. 
Молодежная политика была внесе-
на в Конституцию России по ито-
гам общероссийского голосования 
в 2020 году. Президент подписал 
закон «О молодежной политике».

— Мы ежедневно убеждаемся 
в перспективности нашей моло-
дежи. Она раскрывает свои талан-
ты и смело смотрит в будущее. Мы 
должны поддержать этот импульс. 
Такой запрос от общества есть. 
Принял решение выделить Управле-

ние молодежной политики в само-
стоятельную структуру. Руководить 
ей будет действующий начальник 
управления Михаил Александрович 
Артамонов. Михаил Александрович, 
вы опытный специалист, давно ра-
ботаете с молодежью. Пришло вре-
мя взять новые вершины. Поручаю 
Карине Сергеевне совместно с Ми-
хаилом Александровичем органи-
зовать все необходимые меропри-
ятия, —  сказал Владислав Шапша.

Обращаясь к министру внутрен-
ней политики и массовых коммуни-
каций региона Олегу Калугину, гу-
бернатор акцентировал внимание 
на том, что в мире все сильнее пыта-
ются раскачать и обострить полити-
ческую стабильность в Российской 
Федерации, делают ставки на мно-
гонациональный народ России:

— Олег Анатольевич Калугин, вы 
имеет огромный положительный 
опыт политического менеджмен-
та, гармонизации межнациональ-
ных отношений, авторитет и ува-
жение в экспертном сообществе 
и национальных диаспорах. Ваши 
решения и предложения находят 
поддержку на федеральном уров-
не, они полезны для всей страны. 
Поэтому ваше министерство полу-
чит новые возможности для работы 
в этом направлении. Ваша задача —  
сконцентрироваться на укреплении 
и развитии межнационального со-
гласия. Это важнейшая, первосте-
пенная государственная задача.

Владислав Шапша также под-
черкнул, что необходимо усилить 
блок информационной политики.

— Мы прек расно ви д им, 
ч то  и де т  информац ионно ‑ 
психологическая вой на против 
России. Первый заместитель ру-
ководителя администрации пре-
зидента Сергей Кириенко прямо 
об этом говорит. Враждебные го-
сударства даже не скрывают это. 
Мы должны вести самостоятель-
ную, уверенную информационную 
политику. Предоставлять жителям 
Калужской области объективную, 
достоверную информацию о ре-
альных позитивных изменениях 
в городе, регионе и стране, за-
щитить их от фейков —  наша за-

дача, —  сказал Владислав Шапша.
Губернатор сообщил о приня-

том им решении перевести блок 
медиа в ведение администрации 
губернатора области, назначить 
на должность начальника управ-
ления информационной поли-
тики заместителя руководите-
ля администрации губернатора 
Калужской области Илью Зено-
ва. Своему заместителю Карине 
Башкатовой глава региона пору-
чил организовать этот процесс 
в кратчайшие сроки. Кроме того, 
содействовать реализации задач 
государственной информацион-
ной политики будет Андрей Иль-
ницкий в должности советника 
губернатора.

7 ноября в Калуге в здании об-
ластной администрации про-

шел круглый стол на тему: «Осо-
бенности правового регулиро-
вания общественных отношений 
в сфере социальной защиты моби-
лизованных лиц и членов их семей 
в период проведения специальной 
военной операции».

В его работе приняли участие де-
путат Государственной Думы Ольга 
КОРОБОВА, заместитель губерна-
тора —  руководитель администра-
ции губернатора области Карина 
БАШКАТОВА, руководители мини-
стерств региона, представители 
силовых ведомств, правозащитных 
и общественных организаций об-
ласти, студенты профильных вузов.

Отмечалось, что в период про-
ведения специальной военной 
операции и частичной мобилиза-
ции были выявлена недостаточ-
ность правового регулирования, 
которая по поручению Президен-
та Российской Федерации должна 
быть устранена.

По словам Ольги Коро-
бовой, в настоящее время 
ведется слаженная рабо-
та всех ветвей и уровней 
власти. В Государственную 
Думу регулярно вносятся 
на рассмотрения законо-
проекты, принятие кото-
рых позволит ликвидиро-
вать пробелы и правовые 
коллизии в законодатель-
стве, в том числе в сфере 
защиты интересов мобили-
зованных граждан и чле-
нов их семей. Вместе с тем 
депутат отметила, что пока 
на федеральном уровне не удается 
решить все проблемы. В данной си-
туации, заметила Ольга Коробова, 
помощь военнослужащим и их се-
мьям может быть оказана властями 
субъектов.

Карина Башкатова подчеркнула:
— Мы все гордимся теми людь-

ми, которые пошли защищать нашу 
Родину. На федеральном и регио-
нальном уровнях были приняты 
меры социальной поддержки мо-

билизованных граждан. Сейчас 
наша основная задача —  ока-
зать необходимое содействие их 
семьям.

Для этого в каждом муници-
палитете региона созданы рабо-
чие группы. На базе региональ-
ной общественной приемной Пар-
тии «Единая Россия» действует 
штаб добровольческого движения 
#МЫВМЕСТЕ. Здесь оказывается 
психологическая и юридическая 

помощь родным и близким моби-
лизованных, идет сбор гуманитар-
ной помощи. Открыт специальный 
счет для пожертвований от жите-
лей региона.

Вопросы бывают аб-
солютно разные, и наша 
задача собраться и ком-
плексно решить, как мы 
можем помочь, —  ак-
центировала Карина 
Башкатова.

В  ходе заседания 
участники круглого сто-
ла также обсудили меры 
поддержки бизнеса, 
принятые в условиях ча-

стичной мобилизации с целью обе-
спечения стабильной работы эко-
номики страны, и озвучили пред-
ложения по совершенствованию 
федерального законодательства.

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

КАДРЫ

СОЦЗАЩИТУ МОБИЛИЗОВАННЫХ И ИХ СЕМЕЙ СОЦЗАЩИТУ МОБИЛИЗОВАННЫХ И ИХ СЕМЕЙ 
ОБСУДИЛИ НА КРУГЛОМ СТОЛЕОБСУДИЛИ НА КРУГЛОМ СТОЛЕ

АРТАМОНОВУ, КАЛУГИНУ И ЗЕНОВУ АРТАМОНОВУ, КАЛУГИНУ И ЗЕНОВУ 
ГУБЕРНАТОР ПОРУЧИЛ НОВЫЕ ЗАДАЧИГУБЕРНАТОР ПОРУЧИЛ НОВЫЕ ЗАДАЧИ
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ОТКРЫТИЕ

ПОДГОТОВКА

Таким Николая ГАЛЕНКОВА сделал ка-
питальный ремонт Дома культуры в д. 

Совьяки. На днях его торжественно от-
крыли, как положено —  с музыкой и пес-
нями. А глава администрации Боровского 
района посвятил этому событию отдель-
ный пост на своих страницах в соцсетях:

— Остается только поздравить жителей 
Совьяков и пожелать ярких позитивных 
эмоций в обновленном центре культуры 
на селе, —  написал Николай КАЛИНИЧЕВ.

Вдохнуть новые силы 
в деревенский очаг куль-
туры Константину Гален-
кову помогло региональ-
ное Министерство сель-
ского хозяйства и участие 
в федеральной программе 
«Комплексное развитие 
сельских территорий».

КУЛЬТУРА

Глава администрации Боровского рай-
она в своем ТГ-канале опять зазывает 

туристов. Причем со знанием дела назы-
вает места, которые могут заинтересо-
вать гостей и не только духовной пищей.

Среди реперных точек называет центр 
Д. А. Жукова с выставкой «Боровский 
многоцвет».

— А если совместить посещение вы-
ставки с визитом в Дом‑музей Циолков-
ского, вкуснющими угощениями в мо-
настырской «Чайной на Высоком», кар-
тинами и  квартирой советского быта 
в Музейно‑ выставочном центре, горячим 
«Тыквейном» в Домике счастья, полюбо-
ваться потрясающими пейзажами Боров-
ска, его уютными улочками, согреться по-
сле прогулки горячим чаем из луговых 
трав в кафе «Дружба», «Bora‑ Borovsk» 
или «Дача», то теплых впечатлений хва-

тит надолго. И обязательно останется то, 
ради чего вы наметите следующий визит 
в древний Боровск. Ведь наш город можно 
открывать для себя всю жизнь!

Ну как после такого приглашения оста-
ваться дома?

РЯДОМ С НАМИ

Администрация этого муниципально-
го образования официально заявила, 

что праздничные мероприятия в городе 
состоятся. 

 На 17 декабря здесь наметили открытие 
ёлки с традиционной встречей Деда Мороза и 
Снегурочки, а также анимационной програм-
мой для детворы. 

Перед этим событием пройдет конкурс «Не-
чужая игрушка» — маленькие жители Боров-
ска вновь смогут украсить зеленую красавицу 
своими поделками, получив призы. К слову, 
в прошлом году по подсчетам администра-
ции, в этой акции приняли участие порядка 
400 умельцев. 

 Украсят ёлку и новыми световыми гир-
ляндами. Их предусмотрительно закупили 
еще в начале года, после того, как старые 
перегорели. 

Помимо площади Ленина, ёлки установят 
в п. Институт, парках «Картинка» и «Сказки 
Пушкина». 

 А вот в новогоднюю ночь и последующие 
каникулы никаких привычных боровчанам гу-
ляний, концертов и салюта не планируется. 
Развлекать себя в этот раз придется самим.

В БОРОВСКЕ УЖЕ В БОРОВСКЕ УЖЕ 
ЗАПЛАНИРОВАЛИ НОВЫЙ ГОДЗАПЛАНИРОВАЛИ НОВЫЙ ГОД

НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ НИКОЛАЙ КАЛИНИЧЕВ 
СТАЛ ЭКСКУРСОВОДОМСТАЛ ЭКСКУРСОВОДОМ

ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ ГЛАВА АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ 
ТЕПЕРЬ ДОВОЛЬНЫЙ И ОКУЛЬТУРЕННЫЙТЕПЕРЬ ДОВОЛЬНЫЙ И ОКУЛЬТУРЕННЫЙ
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Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06

Реклама

Реклама

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56

Реклама

Реклама

ЭКОЛОГИЯ

Первый полуфинал фе-
дерального экологиче-

ского проекта президент-
ской платформы «Россия —  
страна возможностей» 
«Экософия» завершился 
в Калуге. На протяжении 
четырех дней 228 экоакти-
вистов из 39 регионов Рос-
сии, а также Республики Бе-
ларусь и Казахстана были 
вовлечены в насыщенную 
программу первого полу-
финала проекта, где при-
нимали участие в коман-
дообразующих и просве-
тительских мероприятиях. 
В финал вышли 38 участни-
ков, представляющих 18 ре-
гионов России.

Делегаты «Экософии» 
приняли участие в очистке 
и благоустройстве нацио-
нального парка «Угра», по-
знакомились с калужскими 
предприятиями, работаю-

щими по принципам эконо-
мики замкнутого цикла. На 
заводе «АйСи-
ЭмГласс Калу-
га», крупней-
шем в Европе 
по изготовле-
нию пеносте-
кольного щеб-
ня,  конк ур -
санты увидели 
процесс пере-
работки отхо-
дов из стекла 
в  сверхпроч-
ный материал 
для строитель-
ства зданий 
и дорог. Также 
они побыва-
ли на швейном комплек-
се «Мануфактуры Боско» 
и  узнали, как на заводе 
«ЛафаржХолсим Ферзи-
ково» используют новые 
технологии сбережения 
энергии.

У ч а с т н и -
ков полуфи-
нала попри-
в е т с т в о в а л 
министр при-
родных ресур-
сов и экологии 

Калужской области Влади-
мир Жипа:

— Нам очень приятно, 
что всероссийский эколо-
гический проект проходит 
здесь. Мы рады, что вы по-
знакомились с экологиче-

ским потенциалом наше-
го края: увидели предпри-
ятия, которые работают 
по самым высоким эколо-
гическим стандартам. Фи-
лософия проекта «Экосо-
фия» —  бережное отноше-
ние к окружающему миру. 
Я желаю вам пронести этот 
девиз через всю жизнь.

Присоединиться к про-
екту можно в любое время, 
зарегистрировавшись на 
сайте проекта экософиярф.

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

КАЛЕЙДОСКОП

В КАЛУГЕ ОПРЕДЕЛЕНЫ ПЕРВЫЕ ФИНАЛИСТЫ ПРОЕКТА «ЭКОСОФИЯ»В КАЛУГЕ ОПРЕДЕЛЕНЫ ПЕРВЫЕ ФИНАЛИСТЫ ПРОЕКТА «ЭКОСОФИЯ»

За октябрь на территории 
Калужской области заре-

гистрировано 13 неблагопо-
лучных пунктов по лейкозу 
крупного рогатого скота на 
территории Думиничского, 
Мещовского, Ферзиковского 
и Хвастовичского районов.

На 1 ноября в режиме ка-
рантина находится 1 не-
благополучный пункт по 
бруцеллезу мелкого рога-
того скота на территории 
Бабынинского района, 1 
неблагополучный пункт по 
артриту‑ энцефалиту коз на 
территории Калуги, 1 не-
благополучный пункт по 
варроатозу пчел на терри-
тории Сухиничского райо-
на и 198 неблагополучных 
пунктов по лейкозу крупно-

го рогатого скота (на терри-
тории всех районов области 
за исключением Боровского 
района и г. Обнинска), в том 
числе 140 неблагополучных 
пунктов в ЛПХ.

СЕЛЬХОЗ

БОРОВСКИЕ КОРОВЫ БОРОВСКИЕ КОРОВЫ 
В БЛАГОПОЛУЧНОЙ ЗОНЕВ БЛАГОПОЛУЧНОЙ ЗОНЕ
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04 ноября 2022 г.
Новый СТЕНДАП-КОНЦЕРТ. 
Стас Старовой тов —  
«Промежуточные Итоги». 
Начало в 19.00 18+

05 ноября 2022 г.
Театрально- цирковое 
представление «Чудесное 
приключение» Начало в 12.00. 
0+

09 ноября 2022 г.
Мультимедийное шоу 
классической музыки —  
Евгения Зима. «Музыка 
в темноте». Начало в 19.00. 6+

11 ноября 2022 г.
Народная комедия времён 
СССР «Незамужняя женщина» 
Начало в 19.00. 12+

12 ноября 2022 г.
Алексей Сканави 
(фортепиано), Юлия Куликова 

(фортепиано) с программой 
«Карнавал для пианистов». 
Начало в 18.00. 6+

17–20 ноября 2022 г.
Выставка изделий из камня —  
«Магия камня» —  с 17 ноября 
по 20 ноября С 11.00 до 19.00. 
12+

18 ноября 2022 г.
Концерт —  праздник. Михаил 
Бублик.
Начало в 19.00. 6+

20 ноября 2022 г.
Театрально- цирковой 
спектакль «Хаги
Ваги на фабрике игрушек» 
Начало в 12.00. 0+

26 ноября 2022 г.
Корона Русского Балета. 
Балет-сказка
«Белоснежка и 7 гномов» 
Начало в 16.00. 0+

Телефоны для справок:  
393‑32‑74; 393‑27‑90

ТРЕБУЮТСЯ

МП «Дом учёных» требуется 

ДВОРНИК  

Тел.: (39)7-04-41,  8-910-915-56-06

ТРЕБУЮТСЯ ОХРАННИКИ. 

График работы 1/2,1/3,2/2.  
тел. 8 953 467 77 33

ООО « СМП «Марк-IV» на по-
стоянную работу требуются 

ОПЕРАТОРЫ на производство. 
График работы сменный. Зарабат-

ная плата достойная.   
Тел. 8484-394-01-21

Предприятию в Обнинске требует-
ся КОНТРОЛЕР-УЧЕТЧИК с 

частичной работой на улице.  
Требования: внимательность, ак-
куратность, стрессоустойчивость, 

умение и желание общаться с 
людьми, начальные навыки рабо-

ты на компьютере.   
Условия: 5/2 

т. +7 961 006-52-27 
Звонить в будние дни с 10:00-18:00

СНИМУ

Сниму КВАРТИРУ 

89263530299

ОКНА
ПВХ и АЛЮМИНИЙ

www.okna-era.ru

  ЖАЛЮЗИ    ЖАЛЮЗИ     РОЛЬСТАВНИРОЛЬСТАВНИ
 ОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИОГРАЖДЕНИЯ ИЗ НЕРЖАВЕЙКИ
 АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТААВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА
 РУЛОННЫЕ ШТОРЫ    РУЛОННЫЕ ШТОРЫ     МОСКИТНЫЕ СЕТКИМОСКИТНЫЕ СЕТКИ
 МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИМЕТАЛЛИЧЕСКИЕ РЕШЕТКИ

г. Обнинск, ул. Гагарина, 45, офис 311  
тел. (484) 399-64-00, 3-75-04, (910) 608-15-76 email: ooo-era@mail.ru

Ре
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ам
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ДОМ УЧЁНЫХ
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В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ В СТРОИТЕЛЬНУЮ КОМПАНИЮ 
ТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГСТРЕБУЕТСЯ ПРОРАБ ПГС

З/п по результату собеседованияЗ/п по результату собеседования

 Полный соц.пакет, бесплатное  Полный соц.пакет, бесплатное 
питание, оформление по ТКпитание, оформление по ТК

ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00ТЕЛ. 39-79165 С 8.00 ДО 17.00
Реклама

• ОПЕРАТОР КОЛЛ-ЦЕНТРА
• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СЛЕСАРЬ- САНТЕХНИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
• ГАЗОСВАРЩИК

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама

ВЫВОЗ МУСОРА: С ТЕРРИТОРИИ Г. ОБНИНСКА/МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОГО РАЙОНА/
ЖУКОВСКОГО РАЙОНА/БОРОВСКОГО РАЙОНА:  

ЗВОНИТЕ И МЫ ВАМ РАССКАЖЕМ БОЛЬШЕ 8-910-599-80-11 /8-919-031-82-81

СТРОИТЕЛЬНЫЙ МУСОР  МУСОР ИЗ КВАРТИРЫ  
СТАРАЯ МЕБЕЛЬ (ДИВАНЫ/ШКАФЫ) СТАРЫЕ 
ОКНА ИНЫЕ ОТХОДЫ (ОТХОДЫ ПРОИЗВОДСТВА) 

Реклама

  ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА ВОДИТЕЛЬ МУСОРОВОЗА 
(КАТЕГОРИЯ С)(КАТЕГОРИЯ С)

  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  ПОДСОБНЫЙ РАБОЧИЙ  
  СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ СЛЕСАРЬ ПО РЕМОНТУ 

АВТОМОБИЛЕЙ  АВТОМОБИЛЕЙ  
  ЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИКЭЛЕКТРОГАЗОСВАРЩИК

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:

ТЕЛ.: 8(484) 39 7-90-46; 8-919-031-63-34  

ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2ГРАФИК РАБОТЫ 2/2; 4/4; 5/2
Реклама

 ВЕТКИ ВЕТКИ
 ПНИ ПНИ
 ДЕРЕВЬЯ ДЕРЕВЬЯ
 КУСТАРНИКИ  КУСТАРНИКИ 
 ФАНЕРА   ФАНЕРА  
И МНОГОЕ ДРУГОЕИ МНОГОЕ ДРУГОЕ

ПРИЕМ ДРЕВЕСНЫХ ОТХОДОВ В ЛЮБОМ 
СОСТОЯНИИ ДЛЯ ОРГАНИЗАЦИЙ ВБЛИЗИ 

С ГОРОДОМ ОБНИНСК

КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН:  8-910-591-84-61 АЛЕКСЕЙ

Реклама

12+12+



*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является публичной офертой. 

Квартиры от 5,3
8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

млн.руб.*

В МТРК «Триумф Плаза»  
на постоянную работу 

требуются

8 (988) 876-61-04

 СОТРУДНИКИ 
СЛУЖБЫ

КОНТРОЛЯ
 ГРАФИК РАБОТЫ СМЕННЫЙ.  

 ОФОРМЛЕНИЕ ПО ТК.     ПОЛНЫЙ СОЦ. ПАКЕТ.

Реклама.

Р
ек
л
ам

а.

З/П ПО ИТОГАМ СОБЕСЕДОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-ЭЛЕКТРОНИК
✔ ОПЫТ РАБОТЫ С ПРОГРАММНЫМИ КОМПЛЕКСАМИ 
АВТОМАТИЗИРОВАННОГО ПРОЕКТИРОВАНИЯ

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР
✔ ПРОФИЛЬНОЕ ВЫСШЕЕ ОБРАЗОВАНИЕ, ПРОФИЛЬ 
РАДИОЭЛЕКТРОНИКА

ПРОГРАММИСТ 1С

КОНТРОЛЕР ОТК

МАЛЯР (ПОКРАСКА ПРИБОРОВ В КАМЕРЕ)

СЛЕСАРЬ- СБОРЩИК РЭА И ПРИБОРОВ

МОНТАЖНИК РЭА И ПРИБОРОВ

Реклама.


